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Compromiso con mitigación del cambio climático

San Antonio, modelo de
ecobarrio en América Latina

CALI MEDIO AMBIENTE

Domingo 7 de Marzo, 2021

Durante su visita a Cali y el Valle del Cauca, una comisión de la Embajada de
Francia se comprometió con apoyar importantes proyectos para la región,
entre ellos los relacionados con el medio ambiente y la mitigación del cambio
climático.

La delegación, que estuvo encabezada por la embajadora de Francia en
Colombia, Michèle Ramis, y el cónsul de Francia, Georges Bougaud, se reunió
con funcionarios del orden departamental y local para revisar aspectos
relacionados con la cooperación entre los dos países.

En su agenda de trabajo la delegación extranjera visitó el barrio San Antonio
para conocer de cerca el trabajo realizado por el Dagma y la misma
comunidad, el cual está enfocado en transformar este sector de la capital del
Valle en un ecobarrio.

San Antonio, uno de los barrios más tradicionales de Cali, es hoy considerado
como la experiencia más exitosa en Latinoamérica en el proceso de transición
de un territorio a ecobarrio, siendo en el resultado de un trabajo
interinstitucional desarrollado por la comunidad, la autoridad ambiental, con el
apoyo internacional del gobierno francés.
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En ese contexto y con el propósito de conocer de primera mano los avances de
esta experiencia exitosa, la embajadora de Francia en Colombia, Michèle
Ramis, y el consejero para el Desarrollo Sostenible, François Lavalette visitaron
esta zona de la ciudad.

La iniciativa del ecobarrio San Antonio fue presentada por el Dagma el año
pasado durante el ‘Encuentro Mundial de Soluciones al Planeta’, realizada en la
ciudad de Burdeos, cumbre en la que se congregaron iniciativas de 59 países y
tuvo un reconocimiento.

San Antonio quedó ratificado como un barrio pionero en Latinoamérica por
implementar procesos de reconciliación con el planeta, además fue destacado
por la comisión francesa por las buenas prácticas que adelantan sus
habitantes para mitigar la huella ecológica, entre las que se encuentran
huertas comunitarias, paneles solares, reciclaje y recuperación de aguas
lluvias.

Francy Restrepo, directora del Dagma señaló que, “para consolidar un
ecobarrio se necesita de toda la comunidad y en nuestro caso el barrio modelo
es San Antonio. Para ello quedamos comprometidos con una agenda que ya
está establecida en nuestro Plan de Desarrollo”.

Así mismo, Óscar Fernando Marmolejo, jefe de la Oficina de Relaciones y
Cooperación afirmó que “desde el 2020 estamos haciendo una serie de
acciones con la Embajada Francesa y con el Ministerio del Medio Ambiente
Francés, quienes tienen la experiencia de 600 ecobarrios y han catalogado a
San Antonio como la iniciativa pionera en América Latina”.

Los delegados del gobierno francés visitaron varios de los proyectos que se
vienen desarrollando con su apoyo entre ellos la plazoleta del Higuerón, donde
se desarrolla el ‘Mercado Orgánico de San Antonio’; así como la huerta
ecológica La Milpa, donde también conocerán la experiencia de compostaje
comunitario urbano y la Institución Educativa Normal Farallones.

Al final del recorrido se comprometieron con seguir fortaleciendo el plan que
se desarrolla con la metodología EcoQuartier que busca proteger el medio
ambiente y mitigar el cambio climático.

El proyecto de Ecobarrios comenzó en 2017 con una fase de diagnóstico
preliminar realizada por el Dagma para identificar las soluciones alternativas
que permitieran reducir la huella de carbono y la huella hídrica y aumentarla
resiliencia urbana. En ese año inició su implementación focalizando sus
acciones en los barrios Aguacatal y San Antonio.
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El barrio San Antonio recibió dos reconocimientos como Ecobarrio por parte de
la firma francesa EcoQuartier, promovida en ese país europeo por el Ministerio
de la Transición Ecológica y Solidaria, el cual tiene como objetivo fomentar el
desarrollo de ciudades sostenibles, permitiendo su diseño, construcción con
los actores locales y sectores de interés.

EcoQuartier destacó que el Ecobarrio cuenta con un plan de acción que
contiene 40 acciones organizadas en cuatro categorías: San Antonio
caminable, San Antonio verde y azul, San Antonio Armonioso y San Antonio
patrimonio caleño.

En estos cinco años de implementación del programa Ecobarrios, la
administración municipal ha implementado y fortalecido 380 huertas tanto
medicinales, como condimentarias, con aromas, vistosas, polinizadoras, entre
otras.

También se ha impulsado el mercado orgánico, se realizan además
actividades lúdicas, artísticas y formativas, tres instituciones educativas
oficiales ya cuentan con 32 páneles solares, se han creado 40 composteras
entre domésticas, escolares y comunitarias, se ha promovido la Basura Cero y
el aprovechamiento de aguas lluvias instalados como sistemas de riego de las
huertas.

Esfuerzos regionales
En el Valle del Cauca también se ha enfatizado en la necesidad de mitigar el
cambio climático y proteger el medio ambiente.

Es así como durante su visita a la Gobernación del Valle, uno de los
compromisos de la embajada y el departamento es apoyar iniciativas
relacionadas con el medio ambiente, como también otros sectores.

Al respecto, la embajadora de Francia Michèle Ramis manifestó que “tenemos
tantos proyectos y tantos intereses comunes en el tema económico, del
desarrollo sostenible, del clima y de las mujeres. En esta reunión se plantearon
muchos temas actuales o futuros para que Francia esté a su lado, en temas de
transporte, por ejemplo, de energías renovables, del clima y que podamos
armar unas cooperaciones para este 2021”.

En el tema del cambio climático, la Secretaría de Ambiente y Desarrollo
Sostenible del Valle adelanta la socialización del Plan Integral del Cambio
Climático, que será presentado como política pública ante la Asamblea.

Privacidad  - Términos

https://www.google.com/intl/es/policies/privacy/
https://www.google.com/intl/es/policies/terms/


Cargando Artículo siguiente ...
Fin de los artículos

La secretaria de Ambiente Nasly Fernanda Vidales dijo que “en el 2020 nuestra
gobernadora Clara Luz Roldán firmó un decreto por medio del cual se adopta el
Plan Integral del Cambio Climático para el departamento y se conforma una
mesa técnica en la cual varios actores que trabajan en el tema de adaptación,
mitigación y cambio climático, implementan las estrategias que garanticen la
disminución del CO2 a la atmósfera”.

Para la Secretaria de Ambiente y Desarrollo Sostenible es acertada la
recomendación de la Procuraduría que solicitó implementar acciones, medidas
y estrategias urgentes, que permitan prevenir y reducir las concentraciones de
contaminantes en el ambiente toda vez que en los últimos estudios y reportes
en Colombia se está emitiendo CO2 a la atmósfera, contribuyendo al
calentamiento global y el cambio climático.
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